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投资泰山文旅健身中心，寰聚商业啥来头
为王思聪名下新公司，成立不足半年管理资产规模超60亿元

记者 都亚男

在泰安打造华北地区
四季滑雪标志性目的地

据中华泰山网报道，11月27日，寰聚商
业董事长王思聪现身山东泰安，与泰安市
城市发展投资有限公司签署泰山文旅健身
中心项目合作协议。

泰山文旅健身中心项目位于泰安市长
城路以西、泮河公园以南，主要建设综合场
馆、景观公园以及配套商业等设施。据中华
泰山网2020年报道，泰山文旅健身中心项
目是市委、市政府2020年为民要办的10件
实事之一，也是旅游经济开发区2020年的
重点建设项目。该项目规划建设体育场、体
育馆、游泳馆和全民健身馆，2020年计划完
成投资6 . 5亿元，截至2020年8月，已完成
投资约3 . 5亿元。

对于此体育场改造项目，王思聪表示，
寰聚商业将以“新场景、新玩法、新潮流”为
切入点，以“复合业态、多重场景、深度体
验”为手段，全力以赴把泰山文旅健身中心
项目建设成集娱乐健身、四季滑雪、运动酷
玩、青年社交和亲子科普于一体的年轻力、
微度假目的地，实现以商承文、以文促旅、
以旅兴商，推动文商旅融合发展。

寰聚商业微信公众号发布的推文显
示，“寰聚将在本项目中引入Zoolung品牌，
打造中国最大室内萌宠乐园；此外，滑雪场
部分，寰聚以‘全天候，多雪道，跨年龄’为
独特理念，拟将其打造为华北地区四季滑
雪的标志性目的地，为泰安市实现全年滑
雪自由贡献寰聚力量。”

投资不再只盯“泛娱乐”
新材料领域也有新动向

天眼查显示，北京寰聚商业管理有限
公司成立于2023年7月20日，是一家从事商
务服务业为主的企业，为香蕉计划成员，企
业注册资本1000万元人民币，王思聪任董
事长，总裁为李欣。

寰聚商业成立时间不足半年，签署泰
山文旅健身中心项目的消息是寰聚商业微
信公众号的第一条推文，目前该条推文阅
读量已超1 . 1万，王思聪出席签约仪式现
场的消息也迅速“刷屏”。

11月28日，寰聚商业微信公众号发布第
二条推文作公司介绍。据该公司微信公众
号推文，寰聚商业是国内唯一专注沉浸式
体验的潮流娱乐与场景运营公司，目前，已
管理资产规模超过60亿元，布局项目70余
个，线下单店超百个，业态涵盖文旅、商业、
体验式消费及夜间娱乐等。目前，寰聚商业
已落地的商业项目有杭州ICON CENTER
潮流夜娱综合体、皇后公园国潮产业孵化
中心、梅鹤堂米其林餐饮集聚中心等。

从业务属性来看，此次签署的泰山文
旅健身中心项目，不同于王思聪此前一直
构建的“泛娱乐”事业方向，更接近于万达
布局的文旅业态。不过，据蓝鲸财经报道，
一位知情人士透露，寰聚商业是王思聪自
己的业务，有合伙人，目前来看在业务上与
万达没有关联。

值得关注的是，寰聚商业为香蕉计划
成员。上海香蕉计划文化发展有限公司简
称为“香蕉计划”，由王思聪于2015年6月在
中国上海创办，旗下投资设立了隶属于香
蕉计划的影视公司、电子游戏公司、娱乐文
化公司、音乐公司等。同年，王思聪成立上
海熊猫互娱文化有限公司进入直播行业，
并创立“熊猫TV”。伴随着2019年3月熊猫
TV倒闭，香蕉计划、香蕉娱乐等公司陷入
股权冻结，王思聪的泛娱乐商业版图已不
复往日荣光。

同时，从由王思聪本人100%控股的北京
普思投资有限公司（以下简称为“普思资本”）
最新投资动向来看，其投资方向已不再聚焦
泛娱乐，在新材料领域也有了新动向。

2022年年初，九桓碳构科技（北京）有
限公司获普思资本投资，融资轮次为出资
设立，具体投资额尚未披露。该公司业务涉
及半导体器件专用设备制造。2022年年底，
九桓碳构（威海）新材料有限公司新增普思
资本、九桓置业等多个股东，其中，普思资
本认缴出资320万元，持股8%。

IT桔子数据显示，目前普思资本公开投
资事件涉及行业包括游戏、文娱传媒、电商零
售、本地生活、医疗健康等，大多数仍集中企
业服务、体育运动、文娱传媒、游戏等行业。

此外，普思资本的投资步伐也逐渐减
速。据IT桔子，2019年至2022年，普思资本
公开投资事件数量为9起、1起、1起、3起，截
至目前，2023年未有公开投资事件。

扎实推进跨境电商

拼多多业绩“亮眼”

拼多多11月28日发布截至9
月30日的2023年第三季度业绩报
告。数据显示，拼多多当季收入为
688 . 4亿元，同比增长93 . 9%，其
中，在线营销服务及其他收入
396 . 9亿元，同比增长39%；交易服
务收入 2 9 1 . 5亿元，同比增长
315%。同时，拼多多实现美国通用
会计准则口径净利润155 . 4亿元，
净利润率为22 . 6%。

受业绩报告提振，截至美股
当天收盘，拼多多大涨18%，市值
为 1 8 4 7亿美元，逼近阿里巴巴
1954亿美元的市值。

对于亮丽的业绩，拼多多方
表示，这主要得益于消费市场加
快回暖及公司今年以来全力实
施的“高质量发展”战略。拼多多
集团董事长、联席首席执行官陈
磊亦表示：“随着一系列促消费
政策的实施，消费升级的需求日
趋旺盛。与此同时，我们从用户
行为也看到消费升级既关乎品
质，也关乎价格，是‘质价比’的
优化，是消费者对优价好物的极
致追求。”

跨境电商业务的扎实推进，或
许是拼多多三季度营收高速增长
的重要原因之一。据了解，今年三
季度，拼多多加速完善多多跨境业
态，提前布局万圣节、圣诞节、黑色
星期五等海外消费节点，助力广
东、浙江等地百余个产业带的万余
家工厂加速出海。

“自去年三季度至今，多多
跨境已推出一年有余，触达全球
40多个国家及地区。”陈磊表示，

“我们希望利用过去多年积累
的供应链基础，为全世界不同
地区的消费者提供直接从工厂
购买的渠道，提供更加柔性化、
个性化的供应链，以及更具性
价比的综合购物体验。”

马云坚定看好阿里

“一股都没有出售”

此前，美国证券交易所挂
出马云家族信托披露的一份于
11月21日开始的长期股权计划
申请，该申请设定在若干前置
条件下可以选择是否出售阿里
巴巴股票——— 该消息引发了市
场讨论。

对此，马云办公室律师回
复称，“这次披露的出售计划是
一个远期规划。该计划目前没
有发生实际减持。马云坚定看
好阿里，当前股价远低于阿里
实际价值，仍会坚定持有阿里
股票。”

阿里巴巴集团合伙人、首
席人才官蒋芳也在阿里巴巴内
网发帖回应有关“马云家族信
托减持阿里”一事，称“马云一
股都没有出售”。

蒋芳在帖子中提到：“马老师
的办公室为了在国内外投资农业
科技和公益事业等项目需要资
金，在今年早些时候与股票经纪
依美国SEC10b5-1规定签了减持
合同，按规定11月中旬将对外公
告这一有前提条件的未来减持计
划。8月份当时定好的售卖价格，
远高于现在的股价，所以马老师
一股都没有卖！”

阿里巴巴集团董事长蔡崇
信也在该帖子下留言回复称：

“我在公司快25年了，阿里从开始到现
在，一直面对各种质疑、各种挑战。但我
们一如既往地坚持，在质疑和挑战中扛
过了一个又一个的困难。因为阿里的基
因就是相信未来会更好。”

蔡崇信表示，今天全球技术、商业
模式快速迭代，对谁都是挑战，但也是
绝佳的机会。“我们只要以开放的心态、
创新的思维，就有机会再创一个与众不
同的阿里。”

阿里巴巴集团11月16日发布的2024
财年第二季度（即2023年9月30日为止的
三个月）业绩公告显示，该季度实现营
收2247 . 9亿元，同比增长9%；经营利润
3 3 5 . 8 4亿元，同比增长 3 4 %；调整后
EBITDA 492 . 4亿元人民币，同比增长
14%；调整后净利润401 . 9亿元，同比增长
19%。

在发布财报的同时，阿里巴巴董事
会已批准派发2023财年年度现金股息，
股息总额约为25亿美元。

据证券时报、经济观察网等

王思聪出现的地方，总是自带话题与流量。近一年时间“消失”于网络的王
思聪，近日现身山东的消息迅速“刷屏”各大媒体。11月27日，王思聪现身泰安文
旅健身中心项目签约仪式。这次参加签约仪式，王思聪是以北京寰聚商业管理
有限公司（以下简称为“寰聚商业”）董事长的身份出席。成立时间不足半年的寰
聚商业，在其公司微信公众号中表示，目前已管理资产规模超过60亿元。

普思资本的投资战绩。 来源：IT桔子

11月28日，拼多多业绩公
布后股价大涨，创下两年多新
高。拼多多市值大幅增加，距离
阿里巴巴总市值仅相差一百多
亿美元。

马云在回复阿里员工关于
拼多多市值的帖子时称，请大
家多提建设性意见和建议，特
别是创新想法。“我相信今天的
阿里人都在看都在听。我更坚
信阿里会变，阿里会改。所有伟
大的公司都诞生在冬天里。AI
电商时代刚刚开始，对谁都是
机会，也是挑战。”
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